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Ata da Quinquagésima Quarta Reunião Ordinária, no Segundo Período 
Anual, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 
14 de novembro de 2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho, sob a presidência do Vereador Ezequiel Manoel. 
 
Aos 14 dias de novembro de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara 
Municipal do Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro 
Honorato da Silva (Amaro do Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva 
(César Paiva), Carlos José Mendes Silva (Galego da Farmácia), Everaldo 
Cabral de Oliveira Júnior, Ezequiel Manoel dos Santos, Gessé Valério de 
Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, 
José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Labreildes dos Santos Inácio 
(irmão Del), Neemias José Silva, Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), 
Ronaldo Francisco dos Santos e Vicente Mendes Silva Neto (Neto da 
Farmácia) se reuniram ordinariamente para a 54ª Reunião Ordinária, no 
Segundo Período Anual, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima 
Legislatura. Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os 
trabalhos desta reunião e convida o Vereador César Paiva para fazer a leitura 
da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo 
Primeiro Secretário, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados e 
a ausência dos parlamentares: Flávio Átila da Silva Leite (Flávio do Fórum), 
José Domingos dos Santos, que apresentou atestado médico, e Mário 
Anderson da Silva Barreto (Anderson Bocão). Logo após, foi lida e 
aprovada a Ata da sessão anterior. Em continuidade, o Presidente abriu o 
Expediente do Dia que teve apresentadas as seguintes proposições: Ofício 
Sec nº 36786/2017, Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, que 
informa o Requerimento de nº 3986/2017, do Deputado Aluísio Lessa, o Voto 
de Aplausos para a Usina Bom Jesus, na pessoa do Sr. Paulo Pragana Paiva, 
pelo inicio da moagem 2017/2018; Comunicado nº CM215045/2017, Ministério 
da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução 
de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor 
de R$ 12.408,00; Comunicado nº CM215046/2017, Ministério da Educação, 
que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas 
do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 9.672,00; 
Comunicado nº CM215047/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 11.340,00; 
Comunicado nº CM215048/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 6.984,00; 
Comunicado nº CM215049/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 5.424,00; 
Comunicado nº CM215050/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 4.776,00; 
Comunicado nº CM215051/2017, Ministério da Educação, que informa 
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liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 2.712,00; 
Comunicado nº CM215052/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 4.158,00; 
Comunicado nº CM215053/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 2.712,00; 
Comunicado nº CM215054/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 4.212,00; 
Comunicado nº CM215055/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 6.894,00; 
Comunicado nº CM215056/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 12.420,00; 
Comunicado nº CM215057/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 6.924,00; 
Comunicado nº CM215058/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 12.408,00; 
Comunicado nº CM215059/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 6.924,00; 
Comunicado nº CM215060/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 8.472,00; 
Comunicado nº CM215061/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 8.472,00; 
Comunicado nº CM215062/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 13.248,00; 
Comunicado nº CM215063/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 20.952,00; 
Comunicado nº CM215064/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação, no valor de R$ 23.880,00; 
Indicação nº 1052/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua 8, Transversal com a Rua 14, 
Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 1053/2017, Vereador José 
Domingos, que solicita ao Poder Executivo a limpeza das bocas de lobo e das 
canaletas da Rua Bela Vista, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 1054/2017, 
Vereador Flávio Átila-Flávio do Fórum, solicita ao Poder Executivo a 
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substituição das tampas das bocas de lobo da Rua 55, Cohab; Indicação nº 
1055/2017, Vereador Ricardo Carneiro-Ricardinho, que solicita ao Poder 
Executivo a substituição das lâmpadas da Praça próxima ao semáforo da 
Avenida Israel Felipe, Vila Roca; Indicação nº 1056/2017, Vereador Gessé 
Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e o saneamento da 1ª 
Travessa da Rua José Pedro Ferreira, Suape; Indicação nº 1057/2017, 
Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo placas de identificação 
com os nomes das Praças Públicas do Município; Indicação nº 1058/2017, 
Vereador Ezequiel Manoel, que solicita ao Poder Executivo a capinação e a 
limpeza das canaletas de toda 1ª Travessa do Cemitério novo na Rua 23, 
Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 521/2017, Vereador Amaro Honorato-
Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma 
Escola Modelo, Bairro da Cohab; Requerimento nº 522/2017, Vereador José 
Domingos, que solicita ao Poder Executivo a recuperação da Praça do Sesi, 
conhecida como Praça do Jacaré; Requerimento nº 523/2017, Vereador José 
de Arimatéia, que solicita ao Poder Executivo informações sobre a regularidade 
nas recargas dos cartões Vem Fácil Estudantil da rede Estadual e Municipal de 
ensino; Projeto de Lei nº 156/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que altera a 
redação do artigo 2º e do § 1º da Lei nº 2.900, de 20 de junho de 2012, que 
dispõe sobre os sistemas de transportes coletivos de passageiros no Município 
do Cabo de Santo Agostinho; Projeto de Lei nº 157/2017, Vereador José 
Feliciano-Cianinho, que dispõe sobre a permissão para que os veículos dos 
oficiais de justiça, em diligências externas, tenham livre parada e 
estacionamento no local da realização do serviço e dá outras providências; 
Projeto de Lei nº 158/2017, Vereador Jefferson Marcos, que institui no 
Município do Cabo de Santo Agostinho a Semana Municipal de 
Conscientização do Autismo, a ser comemorada, anualmente, a partir do dia 02 
de abril, como é comemorado o dia Mundial de Conscientização do Autismo, e 
dá outras providências; Projeto de Lei nº 159/2017, Vereador Jefferson Marcos, 
que obriga os estabelecimentos públicos e privados no Município do Cabo de 
Santo Agostinho a inserir nas placas de atendimento prioritário, o símbolo 
mundial do autismo e dá outras providências. Dando continuidade, o 
Presidente abre o Pequeno Expediente que teve a inscrição dos seguintes 
Edis: Vereador César Paiva que solicita um Voto de Aplauso para Rubia Maria 
dos Santos, professora do Município e autora de um livro infantil; Vereador 
Ricardo Carneiro que solicita um Voto de Aplauso para Mestre Goitá, pelo 
aniversário no dia 13 deste mês, solicita um Voto de Aplauso para o Secretário 
de Desenvolvimento Econômico, Moche, pelo aniversário no dia 13 deste mês, 
solicita um Voto de Aplauso para o ex-Vereador Rildo Francisco, Rildo do 
Peixe, pelo aniversário no dia 13 deste mês, solicita um Voto de Aplauso para 
Nando Brito pelo aniversário e solicita um Voto de Aplauso para Flávio Gomes 
pelo aniversário. Logo em seguida, o Presidente abriu o Grande Expediente 
que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador Ricardo Carneiro, 
que solicita que se cobre do Governador do Estado a questão da água no 
Município, informa que o Deputado Federal Betinho Gomes conseguiu mais de 
22 milhões de reais para a água no Cabo de Santo Agostinho, questiona a 
seleção simplificada feita pelo Poder Executivo e afirma que acionou o 



 

Página 4 de 6 

 

Ministério Público e o Tribunal de Contas para acompanhar as questões que 
envolvem esse tema, informa que fez várias visitas a diversos prédios públicos 
e encontrou muito abandono, como por exemplo o Caic e a Escola José 
Clarindo; em aparte, o Vereador César Paiva sustenta que o Vereador Ricardo 
Carneiro só ver as coisas ruins e afirma que o Município está melhorando; em 
aparte, o Vereador José Feliciano afirma que o Caic já tem mais de 30 anos e 
que precisa ser derrubado para ser feita uma escola modelo; de volta ao 
Vereador Ricardo Carneiro, este diz que a praça Nove de Julho gastou 22 
milhões de reais e não está terminada, informa que vai buscar saber o custo 
das obras; Vereador Ronaldo Francisco, que informa que a Compesa retomou 
o abastecimento de água em Ponte dos Carvalhos e agradece ao Secretário 
Keko, defende o Projeto de Lei nº 156/2017, também parabeniza o Prefeito e a 
Secretária de Educação pelo anúncio da construção de 10 creches e pela 
informação de que haverá escolas de período integral no Município; em aparte, 
o Vereador Ricardo Carneiro apela para a creche de Garapu seja entregue, 
também diz que quer saber quem são os maiores devedores do Município; em 
aparte, o Vereador César Paiva, informa que será construído o Centro de 
Formação dos Professores no Município; de volta ao Vereador Ronaldo 
Francisco, este encerra sua fala; Vereador José de Arimatéia, que informa ser 
de 21 milhões o valor conseguido pelo Deputado Federal Betinho Gomes para 
a água nos bairros de Garapu e Charneca, e solicita informações sobre a 
municipalização da água; em aparte, o Vereador César Paiva pede que se 
cobre dos parceiros partidários coisas boas para o Município; de volta ao 
Vereador José de Arimatéia, este quer definição sobre a municipalização da 
água e critica que a conferência da Educação tenha sido feita em um dia e sem 
a presença da sociedade civil, lembra a queda do IDEB e a degradação da 
rede física municipal de educação; em aparte, o Vereador César Paiva informa 
que a conferência de educação tem um novo formato, afirma que as creches 
vão sair e que o Governo Municipal apoia a creche de Jussaral; de volta ao 
Vereador José de Arimatéia, este diz que o Governo Municipal não se 
preocupa com o debate com a população; em aparte, o Vereador Ricardo 
Carneiro fala sobre sua autonomia em relação ao seu partido no Governo do 
estado; de volta ao Vereador José de Arimatéia, este pede que o Governo 
Municipal ao invés de ficar se defendendo aprenda a corrigir seus erros; 
Vereador César Paiva, que reafirma seu apoio ao Governo Municipal e afirma 
que este é o melhor governo que o Município já teve; em aparte, o Vereador 
Ricardo Carneiro informa que tem lado definido, independentemente da 
posição do seu partido no Governo do Estado; de volta ao Vereador César 
Paiva, este defende sua história nos movimentos populares; em aparte, o 
Vereador José de Arimatéia diz que não vai ser verdade a construção das 
creches; de volta ao Vereador César Paiva, este encerra seu discurso. Na 
sequência, o Presidente abriu a Ordem do Dia, passando a palavra ao 
Primeiro secretário, que lê as proposições para votação – em Votação Única: 
Indicação nº 1011/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 1012/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 1013/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 1014/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 1015/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 1016/2017, Vereador César Paiva; 
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Indicação nº 1017/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 1018/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 1019/2017, Vereador Jefferson Marcos; 
Indicação nº 1020/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 1021/2017, 
Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 1023/2017, Vereador Ricardo 
Carneiro- Ricardinho; Indicação nº 1024/2017, Vereador Ronaldo Francisco; 
Indicação nº 1025/2017, Vereador Ronaldo Francisco; Indicação nº 1026/2017, 
Vereador Flávio Átila- Flávio do Fórum; Indicação nº 1027/2017, Vereador 
Flávio Átila- Flávio do Fórum; Indicação nº 1028/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 1029/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 1030/2017, 
Vereador Ronaldo Francisco; Indicação nº 1031/2017, Vereador José 
Feliciano-Cianinho; Indicação nº 1032/2017, Vereador José Feliciano-Cianinho; 
Indicação nº 1033/2017, Vereador José Feliciano-Cianinho; Indicação nº 
1034/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 1035/2017, Vereador Ronaldo 
Francisco; Indicação nº 1036/2017, Vereador Ronaldo Francisco; Indicação nº 
1037/2017, Vereador José de Arimatéia, Indicação nº 1038/2017, Vereador 
José de Arimatéia; Indicação nº 1039/2017, Vereador José de Arimatéia; 
Indicação nº 1040/2017, Vereador José de Arimatéia; Indicação nº 1041/2017, 
Vereador José de Arimatéia; Indicação nº 1042/2017, Vereador Ronaldo 
Francisco; Indicação nº 1043/2017, Vereador Ronaldo Francisco; Indicação nº 
1045/2017, Vereador José Feliciano-Cianinho; Indicação nº 1046/2017, 
Vereador José Feliciano-Cianinho; Indicação nº 1047/2017, Vereador Ronaldo 
Francisco; Indicação nº 1048/2017, Vereador Ronaldo Francisco; Indicação nº 
1049/2017, Vereador José Feliciano-Cianinho; Indicação nº 1050/2017, 
Vereador José Feliciano-Cianinho; Indicação nº 1051/2017, Vereador José 
Feliciano-Cianinho; Requerimento nº 501/2017, Vereador Neemias José; 
Requerimento nº 502/2017, Vereador Neemias José; Requerimento nº 
503/2017, Vereador Neemias José; Requerimento nº 504/2017, Vereador 
Neemias José; Requerimento nº 505/2017, Vereador Neemias José; 
Requerimento nº 506/2017, Vereador Neemias José; Requerimento nº 
507/2017, Vereador Ricardo Carneiro-Ricardinho; Requerimento nº 508/2017, 
Vereador Ronaldo Francisco; Requerimento nº 509/2017, Vereador Ronaldo 
Francisco; Requerimento nº 510/2017, Vereador Flávio Átila- Flávio do Fórum; 
Requerimento nº 511/2017, Vereador Flávio Átila- Flávio do Fórum; 
Requerimento nº 512/2017, Vereador Carlos José Mendes- Galego da 
Farmácia; Requerimento nº 513/2017, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 514/2017, Vereador Ricardo Carneiro-Ricardinho; 
Requerimento nº 515/2017, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
516/2017, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 517/2017, Vereador 
Jefferson Marcos; Requerimento nº 518/2017, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 519/2017, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 
520/2017, Vereador Jefferson Marcos; Projeto de Resolução nº 15/2017, 
Vereador Everaldo Cabral Júnior; Projeto de Resolução nº 16/2017, Vereador 
Everaldo Cabral Júnior; Projeto de Resolução nº 23/2017, Vereador Everaldo 
Cabral Júnior; Projeto de Resolução nº 24/2017, Vereador Everaldo Cabral 
Júnior; Projeto de Resolução nº 25/2017, Vereador Ronaldo Francisco; todas 
aprovadas a unanimidade. Em Segunda Votação: Projeto de Lei nº 100/2017, 
Vereador Neemias José; aprovado a unanimidade. Por fim, o Presidente 
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encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o dia 21 de novembro, às 10 
horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata 
que depois de lida, discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, 
Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
Ezequiel Manoel dos Santos 
 
 
Augusto César da Cunha Paiva 
 
 
Vicente Mendes Silva Neto 
 


